

Política

Viernes 26 de Febrero de 1999 • 11

LA HORA

PINOCHET BAJO ARRESTO

► Por recarga de trabajo, según el diario británico The Times Fallo se postergará tres semanas

Duras críticas a Medina y Sodano

El obispo trasandino Justo Laguna, calificó al cardenal Jorge Medina de

"pinoche-tista confeso" y criticó la intervención del Vaticano en favor del senador vitalicio. En su argumentación, el



El cardenal chileno Jorge Medina

sacerdote "exculpó" a Juan Pablo II de la gestión realizada, porque a su juicio fue "enredado" por los cardenales Angelo Sodano y Medina.

Las referencias fueron hechas por el eclesiástico a la revista argentina Siglo XXI, en la que ácidamente señaló: "Una cosa es el Papa y otra este dúo de sujetos". Laguna, uno de los obispos con mayor presencia en los medios trasandinos, aclaró que, en todo caso, los dos interventores no pudieron haber actuado en desconocimiento de la máxima autoridad católica.

"Sodano se preocupa por los derechos humanos de este señor Pinochet cuando nunca le preocuparon los derechos humanos de los chilenos", recalcó el obispo de Morón, al que se identifica como miembro de la corriente "progresista".

► Mientras jueces franceses esperan la definición inglesa para determinar suerte de caso contra Fidel Castro, cristianos españoles cuestionan intervención del Vaticano.

El matutino británico The Times afirma en su versión de hoy que el fallo sobre la inmunidad del general (R) Augusto Pinochet se demorará otras tres semanas, debido a un exceso de trabajo acumulado en la Cámara de los Lores.

Según el Times, no podrán dar a conocer hasta esa fecha sus argumentos a favor o en contra de la inmunidad, debido a que dos de ellos, Lord Saville y Lord Phillips, están estudiando otras importantes acusaciones. El primero de ellos lleva el caso denominado "Domingo Sangriento", una matanza de 14 civiles irlandeses realizada por soldados ingleses. La situación se agrava, según el diario, debido a que algunos de los 12 Lores de la Ley se encuentran fuera del país.

"Al menos una docena de causas están esperando a que los jueces se pronuncien. A un hombre que espera hace meses el fallo sobre la violación de un familiar, se le dijo que no se sabe cuándo podrá escucharlo la justicia". El inglés, indignado, habría señalado que su situación es mucho más urgente que la del general (R).

CASO DE FIDEL CASTRO

El juicio que se lleva en España en contra de Augusto Pinochet será considerado como antecedente por el magistrado francés que estudia iniciar un proceso similar a Fidel Castro - aun cuando en Londres ni siquiera se ha dado a conocer la fecha en que se decidirá si el general (R) goza o no de inmunidad frente a los crímenes que se le imputan-



Casos pendientes, en particular de algunos jueces, impedirían una pronta resolución de la Cámara de los Lores

señala el diario inglés The Independent.

Herve Stephan es el juez galo deberá decidir en el curso de esta semana el futuro de las acusaciones interpuestas en Francia contra el dictador cubano, las que incluyen crímenes contra la humanidad - los mismos que se le adjudican a Pinochet - y cargos por tráfico de estupefacientes.

Stephan, quien recibió los antecedentes contra Castro de manos de dos exiliados del régimen castrista y un fotógrafo francés poco después de la detención del general (R) chileno,

es el mismo juez que dirige las investigaciones en torno a la muerte de la princesa Diana de Gales, acaecida en agosto de 1997.

The Independent asegura, además, que el posible juicio no es bien visto por el gobierno francés, quien prefiere evitar conflictos con la isla. "Este *affair* es vergonzoso para las autoridades, que siempre han mantenido relaciones amistosas con Cuba", señala.

CRISTIANOS ESPAÑOLES

El diario madrileño El Mundo informó hoy que unas 15 agrupaciones eclesiásticas de base criticaron duramente el pronunciamiento del Vaticano en favor de la inmunidad del senador vitalicio.

Las bases del catolicismo español habrían solicitado actuar a la Santa Sede de manera "más consecuente con la defensa de los Derechos Humanos".

ROCIO BERRIOS

Confusiones en búsqueda española

Entre los cargos específicos y concretos que aparecen en los "arraigos" dictados por el juez español Baltasar Garzón contra 40 chilenos (entre los cuales uno ya está fallecido y otro no es chileno) se mencionó ayer al auditor general del Ejército, general Fernando Torres.

En rigor, si bien Torres está mencionado, no tiene cargo específico, por lo que no puede ser colocado como uno de los militares acusados por casos concretos por la justicia española. Lo que ha ocurrido es que la prensa española lo incluyó como militar con caso específico, en circunstancias que sólo se le menciona como hombre clave en la defensa de personas acusadas de violaciones de derechos humanos, lo que ni aquí ni en España es un delito.

Valga entonces la aclaración sobre esta historia que, además tuvo como error el haber publicado una foto del general (R) y ex director de la CNI Humberto Gordon, con el nombre del ex integrante de la junta militar, general (R) César Raúl Benavides.



El Auditor General del Ejército, Fernando Torres Silva